
日本中国友好協会

大阪府連この１年の活動
府連第64回大会（2018.7.1）報告から
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日中友好協会2018年全国大会

大村新一郎会長挨拶

「長く立ち込めていた霧がやっと晴れてきて向こうに峠が見
えてきた。まだまだ厳しい努力が必要だが勇気を持てる」と
いう挨拶。もちろん北東アジアの情勢を指している。話し合
いによる平和的解決への中国の無視できない役割。世界で孤
立する安倍政権の「圧力一辺倒」論。憲法９条守り、日中不
再戦をになう日中友好協会の役割を明示し、流行語大賞級の
大会ハヤリ言葉に。大会最後の王艶参事官の挨拶も日中関係
の新たな船出を強調、政府間も大事だが日中友好協会を始め
、官を促す民の力の大切さをユーモアたっぷりに。大会の起
と結があい呼応して引き締まった。
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Ⅰ.不再戦・平和、友好活動
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大阪府連と全会員は、日中不再戦・平和友好の旗を高く掲げ
て１年をしっかりと歩んできました。私たちは東アジアの平和
を願い、非核化と朝鮮戦争終結による朝鮮半島の安定実現を声
高く支持します。安倍政権の「集団的自衛権（海外派兵）」と
「安保法制」行使、そして沖縄の「永久基地化」を許しません
。侵略と加害の歴史を塗りつぶす、安倍政権と政権を支える日
本維新の会、日本会議による「歴史修正主義」を府民に明らか
にし、ともに跳ね返していきます。



不再戦・平和の取り組みは年中イベントで
平和憲法守りぬく国民運動に合流

１．

旧日本軍の毒ガス禍
今も。中国に50万発！

改憲許さず

長谷川テル女史

反
戦
放
送



毒ガス問題京都シンポジウム
堺支部が敏感に反応 今年９月に講演会
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堺支部公開講座；
小児科医師が語る中国での治療・調査報告
映像で見る日本軍が遺棄した毒ガスの現状

―戦後７３年、戦争は私たちに
何を残しているのか？！―

２０１８年９月３０日（日）

13:30‐16:00
講師 中川 元（げん）先生

（堺市耳原鳳クリニック 小児科医師）

府連・民医連はじめ全大阪の取り組みに



2017年11月26日

80年目の南京（1937年12月～2017年12月）

おどろくべき市民の関心と力・・・ドーンセンターに450人
開会挨拶NPO日中 閉会挨拶日中府連渡辺武会長しめくくる
府連は市民諸組織から大きな期待
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「記者が報じた南京大虐殺」― 毎日新聞湯谷茂樹さん

1937年の南京報道の新聞（毎日、朝日、読売）が軍の検閲下でどんな

報道を行ったのかをパワーポイントを使って話されました。南京へ5回

取材されているので「捕虜の処分」や「7,8万人敵をせん滅」などの新聞

報道と現地で取材した虐殺現場や被害者を悼む追悼碑の写真などを提示

されました。新聞資料がとても多く、参加者にとっては当時の世相や軍の検閲の状況

で報道がされたことがよくわかったと感想にありました。

『外国人が見た南京大虐殺』― 江蘇電視台制作ドキュメンタリー

2015年江蘇電子台南京ドキュメンタリーチームが当時南京に滞在し中国人たちを
救おうと活動したマギーやウィルソンに焦点にあてた7編、南京大虐殺の史実を研究
調査し「心のケア」活動などをする日本人を主人公にした映像3編の計10編を制作し
た。今回は第９集「被害者と長年歩んできた女性教師」を上映。日本語字幕つき。松
岡環さんが日本兵や中国の被害者を南京で訪ね歩く丁寧に撮った映像、そ

して松岡さんが撮影した日本兵士の映像がふんだんに使用されていました。

「見る人にとっては、一人の人に焦点を当てた南京大虐殺の歴史を追求す

る映像は大変わかりやすかった」「南京の加害と被害の調査はこんなに難

しかったのですね」との感想が多くみられました。
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取り組みを積み重ね、2018年は12月2日
南京の記憶をつなぐ集い・エルおおさか
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2018/7/9
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長谷川テル（緑川英子）女史が武漢・重慶から現地
日本将兵にむけた反戦放送を振りかえる。日中不
再戦の協会基本精神はますます輝きを増している

テル女史の
遺児・長谷
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と親友の栗
原小巻さん
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長谷川テル女史顕彰運動が始まる

2015年大阪の集いは、奈良県の人々が即座に受けとめた。テルさ
んが奈良女高師（現奈良女子大）在学中に治安維持法で検挙、退学
させられた歴史もあってのこと。奈良では長谷川テル顕彰実行委員
会準備会を平和民主団体・個人で結成、この6月には正式実行委員
会となった。府連からは平松、山本が応援に駆けつけている。古刹
般若寺のご住職はテルさんの顕彰プレートを境内に設置することを
許可された。8月には佳木斯のテルと夫劉仁夫妻の「烈士墓碑」の墓
参が奈良・大阪共同で実施される。またケイシュガー作詞作曲「希望
の鳩・ヴェルダマーヨ、長谷川テルの歌」が墓前で披露される（本日
CD発売中、1000円）。全国大会では大阪からの発言で、不再戦運動
の一つの柱にという提案が行われた。４支部から賛同の声をかけて
いただいた。
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友好交流活動
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関西ブロック21名（大阪7名参加）が大阪総領事館招待で
江蘇省（蘇州・楊州・南京）を友好訪問（12月12-16日）15

李天然中国駐大阪総領事



16 揚州大学、南京大学の日本語を学
ぶ学生との交流。学生と先生に茶
道のお点前を指導する。笑顔と歓
声の絶えない貴重な交流
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南京大虐殺記念館で花輪と黙祷を捧げる

鑑真さんの寺・大明寺を訪問



18 平和の旅は、ご要望
に応えて久方ぶりに

西北へ。
古都西安（長安）
革命聖地延安へ
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大阪市帰国者センター・2月4日
19



20



2018/7/9

大阪民衆史研究会
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南京銘心会と協賛する多数の市民組織
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日中学生会議（今年は日本開催はりきる学生達）

関西エスペラント連盟

撫順の奇蹟を受け継ぐ会関西支部



先ず安倍ストップ 何としても野党統一
大阪で自・公・維新の連携基盤を崩すことからチェンジが始まる
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都構想一掃から戦争法廃止・
共謀罪廃止・改憲阻止へ。総
がかり統一行動には常に日中
友好協会ののぼりが翻る。
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Ⅱ.中国への関心に応え、府民の中に
広げるための活動
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奥が深い中国に親しむ

多彩な文化活動の発展

伝統と創造

Nin Hao！
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４０周年記念全国交流会



28
全大阪で30教室500人が
週一ペースで持続的活動
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切り絵で創る初夏の
講習会開催
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西支部をはじめとするみなさん（6.24）

お見事
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中国語教室 月曜～土曜開催

府連事務所開催

初心者、再学習、
高度熟達コースは
よりどり、みどり
お友達に
情報を



Ⅲ.学習活動ー学習を基礎に。豊かな
日中友好運動を
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関西ブロック講演会
11月18日胡澎先生（中国社会科学院日本研究所）

テーマは「日中関係と民間交流の新たな扉を開く」

34

詳細は『研究
中国』最新号
に胡澎論文



中国社会科学院日本研究所日本社会室主任
胡澎先生の興味深い回答

演題は「日中関係と民間交流の新たな扉を開く—日中国交正常
化４５周年によせてー」。参会者からの質問に「共産党・習近
平への極端な権力集中をどうお考えか」がありました。胡澎先
生は、「そうですね。中国の現状は『大きな政府・小さな社会
』といえます。社会の力はまだ小さい。そういう場合、強力な
リーダーシップの存在が必然となります。しかし、やがて社会
の力が育ってくると、きっと『小さな政府・大きな社会』の時
代がやって来る、私はそう信じています」。静かな口調でした
が、説得力がありました。彼女は民主党派のひとつ中国民主同
盟北京市委員会委員だそうです。



 小林記者の北京報道は注目していた。文化大革命総括が次第にあいまいにされつ
つある昨今、文革研究の第一人者である北京大学教授印紅漂氏を直接訪ねて取材
する姿勢が凄い。会場からの質問にテキパキ答え、分からないところ、知らない
ところは「申し訳ありません」と引き下がる。将来期待の若手記者。
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中国百科検定試験に向けて
活発な学習会、対策講座を開催

 受験申込者は全国441名（48減）大阪34（２減）と残念ながら減少した。しかし、大阪は
特級２、一級11、二級８、三級13とバランスが良かった。12月および来年３月試験は「
初級」が導入され、広がりが期待される。
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「中国百科検定試験」に向けて実施

 教養講座「中国の近現代史をどう見る」西村成雄大阪大学名誉教授、1.20、同志社大学

 教養講座「中国現代演劇を考えるー曹禺の「雷雨」を中心に」瀬戸宏摂南大学教授、

1.27、国労会館

 教養講座「中国の長期発展構想―第19回党大会の読み方」井手啓二長崎大学、立命館

大学名誉教授、2.17、国労会館

 対策講座「1級を取得した体験者が教える必勝法ー地理・民族・世界遺産について」

片山英徳常任理事。2.28、府連事務所

 対策講座「会長・副会長による直前特訓講座、受講すればグーンと合格が近くなる」

渡辺会長・歴史、山本副会長・政治経済。3.3、国労会館

これらの積み重ねによって「百科検定」で中国を学ぶ機運が広がり、大阪会場では34名が

受験を申込、32名が受験しました。
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Ⅳ.仲間増やしと財政活動の取り
くみ強化

2018/7/9



＊1年間の増数57 純増17人
前大会比3.5％増

＊高齢にともなう退会が絶えない中で
増勢を堅持できているのは
2015年7月以来、３７ヵ月連続
拡大に努められている会員の
努力の賜物！

＊「借金」を完全精算した健全財政も
維持されている
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大阪府連の現勢（会員・準会員・特別会員）



スタートした女性部の活力あふれる展開
日中大阪府連の未来は明るい

41

女性が活躍する組織は未来と足腰とがある。2017年6月10日、日中友好協会府連は新旧日中女性

活動家にお集まりいただき、女性部を再スタートした。部長の小林徳子府連副会長、事務局長浅田
美奈子常任理事、複数の運営委員が補佐しながら毎月運営委員会を開催。アイデア・実行力抜群。

講演会、座談会、訪中報告会を成功させ、極めつけは宇治万福寺の精進料理、男性参加者も女性
の数に負けていない。本年６月日中友好協会全国大会でも平澤京子運営委員が女性部活動を報
告して喝采を浴びた。全国交流会につながりそう。



女性部企画講演会（紅谷章子さん）
42

なお、女性部藤崎光子さんによる詳細な
集い内容紹介が『府連通信』2017年11
月15日号に掲載。



鄒燦（大阪大学助教）さんによるコメントは、中
国人から見た盧溝橋事件（日中戦争）という貴重
な視点から行われ、紅谷さんを感激させた。
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支部と「五原則」活動が原動力

牽引車西支部

追いつく東大阪支部新風堺支部

地域の力吹田支部 支部結成に燃える城北

五
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則
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部
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五原則活動のレールを走る 西支部
46

2月7日西支部ボーリング大会
15名参加、15名が４レーンに別
れ２ゲーム。優勝は初参加者。



47

西支部太極拳教室は100期目。関西で太極拳
普及が始まって、42年目。府連教室1１1期、
門真教室１０周年、京都120期、和歌山40周年。
息の長い活動は、健やかさ、強靭な精神、伝統

の奥深さ、はたまた武術としての鋭さを求める参
加者に支えられています。

修了証書の授与

恒例お花見も絶やさない



東大阪支部 牽引車西支部に学んで48



49

熊原元直さん病に逝く
「私たちは愚直に過去の日本政府の
侵略政策での全アジアへの加害行為
を告発する」（熊原さんの信条）

最高の人材、アイデアマン。望郷の鐘
上映にあたって、東大阪版冊子６００部
作成、そのための、名刺や暑中見舞状
を活用。大成功させた。
彼の遺志を継いでブレずに歩んでい
きたい（新事務局長松原弘太郎）



火灯し続けた堺支部再スタートへ
50

会員の力に頼って続々アイデ
アと行動に



51
堺支部公開講座；

小児科医師が語る中国での治療・調査報告
映像で見る日本軍が遺棄した毒ガスの現状

―戦後７３年、戦争は私たちに
何を残しているのか？！―

２０１８年９月３０日（日）

13:30‐16:00
講師 中川 元（げん）先生

（堺市耳原鳳クリニック 小児科医師）

府連・民医連はじめ全大阪の取り組みに

元
青
少
年
義
勇
軍
藤
後
博
巳
氏

（大
阪
府
連
顧
問
）を
招
き
、
公

開
講
座

全国大会で大村
会長から認定証
と支部幟を受領
する上村事務局

次長



反戦平和の街・吹田で地域に支えられて
吹田支部

52

日中戦争に反対した僧侶竹中彰元
師。吹田で６００人が鑑賞

上映会総括の日、おかしな「明治維新150年」キャ

ンペーンを跳ね返す取り組みの議論から、「大逆
事件」で6人もの犠牲者を出した熊野・新宮一泊フ
ィールドワーク案。５月29,３０日に実施。６人の名
誉回復と顕彰する「志を継ぐ碑」前。



城北の地に日中の支部を53

６月２２日、井手啓二先生を迎えて「中国はどうなる日本はどうなる」講演会。
３回目の積み重ねで、支部長・事務局長候補もほぼ決り、新しい支部誕生の
日も近い。西脇中国語教室のメンバーによる「漢詩朗読」が華をそえる。



広報の強化；府連通信

 スライドでお分かりのように『府連通信』

は、重要情報とともに、会員の皆さんの多

彩なありのままを、迅速にお伝えする大切

な情報紙となっています。皆さんのどんな

ささやかな一歩でも、主張や声でも、たく

さんお寄せ下さい。
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広報の強化；府連ホームページ
 トップページと府連紹介、不再戦、百科検定、資料室、時事評論などのページ

（サイト）があります。ぜひ、アクセスを。 http://jcfaosaka.org/index.html
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大阪の日中友好運動を飛躍へ

2018/7/9

日中平和友好条約締結40周年



日中平和友好条約締結40周年の年に
日中不再戦の旗を高く掲げ、「現地反戦放送・長谷川テル顕
彰」、「南京の記憶をつなぐ」、「負の遺産・毒ガス問題解
決」をしっかり取り組み、憲法改悪阻止の国民運動に貢献し
よう

中国に関心をもつ人々とともに多彩な日常活動で日中友好運
動の輪を広げ、留学生や日本を訪れる中国・香港・台湾の人
々、帰国者の人々と交流しよう

支部・班が「5原則」にもとづいて楽しく潤いのある友好運
動を進め、大阪府連を1000名の大きな組織にしよう

全ての会員が年１回以上取り組みに参加できるよう、希望に
耳をかたむけ、丁寧なお誘いを

女性・青年の豊かさが活きる大阪府連を

57



五百名恢復 千名を展望する

時代を迎えている

会員のみなさまお力を！！
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